
Вторая сессия 
Верховного Совета СССР

22 декабря в столице на
шей Родины — Москве от
крылась вторая сессия Вер
ховного Совета СССР пятого 
созыва.

В 10 часов утра в Большом 
Кремлевском дворце состоя
лось первое заседание Совета 
Национальностей. Председа
тельствовал Председатель Со
вета Национальностей депутат 
Я. В. Пейве. Одновременно в 
Кремлевском театре проходило 
заседание Совета Союза. Пред
седательствовал Председатель 
Совета Союза депутат П. П. 
Лобанов.

На раздельных заседаниях 
Совета Союза и Совета Нацио
нальностей единодушно ут
верждена повестка дня сессии 
и порядок ее работы.

Сессия рассмотрит следую- 
щие^вопросьг:

1. О Государственном бюд
жете СССР на 1959 год и об 
исполнении Государственного 
бюджета за 1957 год.

2. Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народ
ного образования в стране.

3. О проектах законов «Ос
новы уголовного законодатель
ства Союза ССР и союзных 
республик», «Об уголовной от
ветственности за государствен
ные преступления», «Об уго
ловной ответственности за во
инские преступления», «Осно
вы законодательства о судо
устройстве Союза ССР, союз
ных и автономных республик», 
«Положение о военных трибу
налах», «Основы уголовного 
судопроизводства Союза ССР и 
союзных республик».

4. 0 внесении изменений и 
дополнений в статьи 48 и 83 
-Конституции СССР и утверж

Строительству детских учреждений— 
зеленую улицу

Горячие дни

дение Указов Президиума Вер
ховного Совета СССР.* $ *

ВИ часов 30 минут в за
ле заседаний Большого Крем
левского дворца открылось 
совместное заседание Совета 
Союза и Совета Национально
стей.

Сессия переходит к рас
смотрению первого вопроса по
вестки дня. Слово для докла
да о Государственном бюджете 
СССР на 1959 год и об испол
нении Государственного бюд
жета за 1957 год предостав
ляется Министру финансов 
СССР депутату А. Г. Звереву.

На вечерних заседаниях 
Совета Союза и Совета Нацио
нальностей, которые проходи
ли раздельно, были заслушаны 
доклады Бюджетных комис
сий, с которыми выступили 
депутаты И. С. Сенин и М. А. 
Ясное. Затем начались прения 
по докладу депутата А. Г. Зве
рева и содокладам, которые 
продолжались на утренних за
седаниях 23 декабря.

По окончании прений по 
первому вопросу на раздель
ных заседаниях палат с за
ключительным словом высту
пил Министр финансов СССР 
депутат А. Г. Зверев.

На раздельных заседаниях 
единогласно был утвержден 
Государственный бюджет СССР 
на 1959 год и Закон о Госу
дарственном бюджете СССР на 
1959 год, а также принято 
Постановление об утверждении 
отчета об исполнении Государ
ственного бюджета СССР за 
1957 год.

Государственный бюджет 
СССР на 1959 год утвержден 
по доходам в сумме 
723.369.159 тысяч рублей и 
по расходам в сумме —- 
707.637.887 тысяч рублей.

Сессия продолжает свею ра
боту.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

СВЕРДЛОВСКИЙ 
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Обсуждая контрольные цифры
Только месяц отделяет нас от ший прораб 

дня открытия внеочередного XXI 
съезда Коммунистической партии.
Готовясь к нему, строители 89 
треста со всей деловитостью об
судили тезисы доклада Н. С, 
Хрущева

Повсюду на стройплощадках 
прошли открытые партийные со
брания. С докладами на них вы
ступили руководители хозяйств 
и общественных организаций.

Особенно организованно прош
ли открытые партийные собрания 
в строительных управлениях 
№№ 774 и 234 и в самом управ
лении треста. В обсуждении те
зисов принимали участие как 
коммунисты, так и широкий круг 
беспартийного актива.

Решая конкретные задачи, 
строители смотрят далеко вперед.

Начальник планового отдела 
управления № 774 тов. Тригуб и 
прораб тов. Фалько предъявили 
серьезные претензии к плановым 
отделам треста и управления 
«Свердловскгорстрой», по вопро
сам планирования. Совершенно 
ненормальным является тот факт, 
что только в течение этого года 
государственный план по управ
лению менялся девять раз, а за
планированные объемы работ не 
подкрепляются материальными 
ресурсами.

— Работники плановых отде
лов должны изменить свой не
приемлемый стиль работы, — 
такой наказ давали выступаю
щие.

Бригадир штукатуров тов. Дол
горуков выразил пожелание, что
бы управленческий аппарат 
«Свердловскгорстроя» был тес
нее связан со строителями и 
оперативней решал стоящие перед 
ним задачи.

Много внимания в выступлениях 
уделялось механизации трудо
емких процессов работы. Стар-

управления № 774 
тов. Дмитриев и слесарь тов. Ми
хеев предлагали механизировать 
все отделочные работы, включая 
и штукатурку зданий.

Вносятся и коллективные пред
ложения. Общее собрание строи
телей участка № 4 управления 
№ 774 (начальник участка тов. 
Вида), записало в принятом по
становлении: «Предлагаем орга
низовать работу строительных 
участков по примеру московских 
и ленинградских строителей, сози
дать участки нулевого цикла, об
щестроительный, отделочный и 
специализированный (сантехни
ческих и электромонтажных ра
бот). Участок Строймеханизации 
должен быть подчинен одному 
стройуправлению или тресту. Та
ким образом, поднимется от
ветственность генподрядчиков за 
полное соблюдение графика на 
всех объектах и стройучастках. 
Повысится качество работ».

— Улучшить качество крупных 
блоков и крупных панелей, — 
такое требование было высказано 
на рабочем собрании участка № 1.

На собраниях выдвигался во
прос о создании специализиро
ванных трестов. Одни из них 
должны заниматься только жи
лищным и культурно-бытовым 
строительством, другие •— про
мышленным. Партийная, проф
союзная и комсомольская орга
низации должны быть созданы 
непосредственно при трестах.

Строители выдвигали немало и 
культурно-бытовых вопросов. В 
своем выступлении коммунист 234 
управления тов. Ткаченко выра
зил просьбу проживающих в Зе
леном городке о строительстве 
там клуба или Дворца культуры.

В. БАРВИН, 
секретарь партбюро 89 

треста.

Идут последние 
работы

Оживленно на 123-квартирном 
доме по улице имени Якова 
Свердлова. Полным ходом идет 
отделка квартир. Сейчас здесь 
трудится четыре бригады маля
ров, и все они взяли повышенное 
социалистическое обязательство: 
закончить отделочные работы за 
два-три дня до начала нового 
года.

Впереди идет бригада тов. 
Калюжиной, которая уже завер
шает отделку комнат второго 
подъезда. Маляры этой бригады 
изо дня в день повышают вы
работку и довели ее до 180—190 
процентов.

На пятки передовикам насту
пают маляры из бригад тт. Ро
мановой и Филькина.

Когда плиточники из звена тов. 
Пикалова приступали к настилке 
метлахских полов, то давали 
слово настлать 564 квадратных 
метра к 23 декабря. Свое слово 
плиточники сдержали с честью.

Вовремя управились со своим 
заданием столяры и плотники. 
Закончив работу в жилой части 
здания, они перешли на отделку 
помещений кафе и музпроката, 
расположенных на первом этаже.

В помощь строителям каждый 
день устраиваются субботники. 
На стройку приходят учащиеся 
старших классов школ и реме
сленного училища Железнодо
рожного района. Они занимают
ся уборкой в доме и на террито
рии.

Недалек день, когда 123-квар
тирный дом будет сдан в экс
плуатацию. С. РАБИНОВИЧ, 

прораб 755 управления.

На строительстве крупнопанельных
Строительство детского сада в 

25 квартале Втузгородка подхо
дит к концу.

Хотя штукатуры бригады 
тов. Качалкова приступили к от
делке в конце ноября, за три не
дели они оштукатурили все 600 
квадратных метров поверхности 
первого этажа. Отстало оштукату
ривание второго этажа. Членов 
бригады тов. Пестрякова то и де
ло перебрасывали на другие объ
екты и они закончили работы лишь 
к 20 декабря. Покончено и с.на
стилкой полов.

Сейчас в доме трудятся маляры 
бригады тов. Яковлева, сделавшие 
значительную часть малярных 
работ.

Смонтирована отопительная и 
канализационная системы, но ус
тановка сантехнических приборов 
будет производиться лишь . по 
окончании малярных работ. Если 
сантехники выдержат сроки пу
скового графика, у маляров оста
нется достаточно времени на за
делки.

Сейчас поступили брусья и 
доски для теневых навесов, от
сутствие которых нас долго за
держивало. Отстало сооружение 
хозяйственного сарая детского 
сада. Только 19 декабря началась 
закладка его фундаментов. Брига
да каменщиков тов. Петрова за 
восемь дней должна смонтировать 
фундаменты и сложить из сили

катного кирпича это помещение. 
Судя по тому, как хорошо потру
дилась бригада над сооружением 
коробки здания детсада, которая 
была закончена за две недели, 
она справится и с этой задачей.

Времени осталось немного, но 
материалы есть и все зависит от 
нас самих.

П. ГЛАДКОВ, мастер 
стройуправления № 232.

СЕРЬЕЗНО задерживается 
монтаж последнего, четвер
того этажа крупнопанель

ного дома № 14 в 25 квартале. 
К 24 декабря на этом этаже уста
новлено лишь 25 панелей. Лишь 
накануне монтажники получили 
последнюю панель третьего эта
жа марки ПН-03, которая долж
на была быть еще на прошлой 
неделе установлена в централь
ной части здания. Но ведь куда 
более серьезное затруднение со-
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На Беломорской улице, у трамвайного кольца, вырос новый поселок из двух-и трехэтажных домов. Его называют поселком 
камвольного комбината.

Немало потрудились здесь строители управления № 2 треста «Южгорстрой».
фото Я КУНИНА.

Срываются сроки 
здается из-за отсутствия один
надцати плит марки ПСО-19- 
121 К. 18 таких плит должны 
быть уложены над третьим эта
жом по периметру здания. К ним 
привариваются наружные панели 
и балконные плиты. Без них не 
может вестись установка других 
элементов.

Из-за таких срывов поставок 

бригада коммунистического тру
да тов. Кишки лишилась возмож
ности выполнить свое обязатель
ство — закончить монтаж здания 
к 25 декабря.

А на первых этажах здания 
ведется подготовка к отделочным 
работам. Заготовляются лаги 
для настила полов, утепляются 
перекрытия над подвалом и пер
вым этажом. Уже завезено обо
рудование для отделочников.

»



Строители 
вносят предложения
Организовать широкий

обмен опытом

На предсъездовской вахте

Есть ряд путей дальнейшего 
подъема строительного производ
ства в предстоящем семилетии. 
Это прежде всего индустриализа
ция на базе внедрения повой тех
ники, современной технологии и 
передового опыта. Именно в ши- 
воком распространении передово
го опыта исключительно большую 
роль может сыграть социалисти
ческое соревнование.

Насколько велика роль социа
листического соревнования в 
улучшении работы, можно судить 
из практики соревнования нашего 
треста с ленинградским трестом 
№16.

Оба коллектива не раз обмени
вались делегациями, не раз при
езжали друг к другу, чтобы по
делиться своими достижениями, 
перенять лучшее, что имеется у 
товарищей. Приобретенный опыт 
потом находил широкое' распро
странение в коллективах. Так 
было, например, у нас в тресте с 
валиками для покраски, заимст
вованными у ленинградцев, с 
различным инвентарем и т. д.

Когда в последний раз были у 
нас ленинградцы, они сделали су
щественные замечания по качест
ву работ и указали на захламлен
ность рабочих мест.

Эта критика не прошла бес
следно. Построечный комитет сра
зу же после отъезда гостей собрал 
руководителей ведущих бдигад 
для того, чтобы посоветоваться с 
ними, как устранить отмеченные 
недостатки. На совещание пришли 
люди из передовых коллективов 
всех управлений. Из 752 управ
ления были тт. Кузин и Кириллов, 
из 774 — тт. Упоров, Моцарь, 
Бондаревский и Гладких, из 
753 — тт. Морозкин, Николай
чук и Маслеев, из 754 — тт. 
Дзепчук и Харитонов, из 234— 
тов. Болонин и другие.

Мы решили, что передовики 
производства будут инициаторами 
в борьбе за улучшение качества, 
за наведение порядка на строи
тельных площадках. И не ошиб
лись. Рабочие поддержали пост
роечный комитет. Тт. Упоров, Ме- 
царь, Гладких, Кузин, Кириллов, 
Морозкин и другие участники 
этого совещания в свои обяза
тельства, взятые в честь XXI 
съезда КПСС, включили пункты о 
качестве и чистоте рабочих мест. 
Сейчас они настойчиво добивают
ся выполнения обязательств.

Но с бригадирами мы не могли 
полностью' решить вопрос. Ведь 
нужно _ было организовать дело

Что нам мешает производительно работать? 
Не загружены все мощности

Проходит декада, как коллек
тив бетоноарматурного цеха № 1 
перешел на семичасовой рабочий 
день. Первые дни показали, что 
хотя продолжительность смены 
уменьшилась на один час, бетон
щики вполне справлялись с зада
ниями. Взять хотя бы нашу брига
ду. 16 и 17 декабря мы за смену 
выпустили по 8—10 кубометров 
стеновых блоков, то есть столько 
же, сколько при восьмичасовом 
рабочем дне. Каким образом мы 
добились таких показателей? 

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ.
2 етр. 28 декабря 1908 г.

так, чтобы уборка рабочего места 
стала обязательной для каждого. 
Посоветовались с работниками 
отделов труда и нормирования. 
Результатом этого явилось то, что 
сейчас во всех управлениях про
изводится уборка рабочих мест 
теми, кто выполняет основную 
работу.

Справедливо критиковали нас 
ленинградцы за плохую нагляд
ную агитацию. Сейчас мы замет
но улучшили это дело. Нагляд
ная агитация стала более кон
кретной, убедительной. В бли
жайшее время хотим по опыту 
строителей города Ленина, на 
каждом объекте вывесить щиты с 
фамилиями бригадиров, прорабов, 
мастеров, чтобы каждый, кто при
дет на стройку, знал, кто здесь 
трудится.

Многие наши бригады сорев
нуются е ленинградскими. Но на
до признать, что в этом соревно
вании еще немало формализма. 
Подчас по нескольку месяцев со
ревнующиеся коллективы не зна
ют о результатах работы своих 
«соперников». Не знают и о-ме
тодах их работы. В связи с этим 
мы хотели бы наладить ежеме
сячную переписку, ежемесячный 
обмен сведениями об итогах рабо
ты соревнующихся бригад. Нам 
кажется, что в этом помочь мо
жет наша газета «Свердловский 
строитель».

Я считаю, что в будущем необ
ходимо посылать бригадиров в 
соревнующиеся коллективы не 
просто для ознакомления с ра
ботой, а для того, чтобы 7—10 
дней поработать в бригаде, на 
практике изучить ее опыт. Такие 
командировки целесообразно прак
тиковать не только в период под
ведения итогов соревнования, а в 
любое время.

Очень ценным был бы обмен 
рационализаторскими предложе
ниями. Это явилось бы сущест
венным вкладом в дело улучше
ния строительства.

Коротко говоря, в социалисти
ческом соревновании между тре
стами нужно избегать излишней 
парадности, которая пока имеет 
место, но завязывать прочные де
ловые связи, опираться на обмен 
опытом непосредственно на лесах 
строек. Чем шире будет обмен 
опытом, тем больше пользы при
несет социалистическое соревно
вание.

Прежде всего уплотнением рабо
чего дня. Меньше стало бесцель
ных хождений, почти исключе
ны «перекуры».

Но в последующие дни произво
дительность труда наша значи
тельно уменьшилась: цех стал 
ненормально обеспечиваться па
ром. 22 декабря, например, брига
да по этой причине простояла 
почти целую смену.

Мешает нормально работать и 
то, что из восьми пропарочных 
камер загружаются только пять. 
Остальные все еще переоборуду
ются под безнапорную пропарку.

Украинская ССР. Соревнуясь 
за достойную встречу XXI съе-

Заседание бюро 
о пусковых объектах

На очередном заседании пар
тийного бюро 755 управления слу
шался вопрос о ходе строитель
ства пусковых объектов первого 
квартала 1959 года. Речь шла о 
жилых домах, которые коллектив 
управления обязался ввести в 
эксплуатацию, досрочно. Ряд ра
бот по обязательствам должен 
быть выполнен ко дню открытия 
ХХГ внеочередного съезда КПСС.

С сообщениями выступили на
чальник участка тов. Жулин и 
прораб тов. Гарталов. Тов. Жулин 
рассказал о том, как идет строи
тельство 18-квартирного дома для 
старых большевиков, кладка ко
торого по обязательствам должна 
быть завершена к 15 января. Тов. 
Гарталов познакомил с ходом 
работ на строительстве дома для 
работников областного суда.

На заседании выступили тт. 
Юрковский, Редькин. Аверков, 
Галик и другие. Они говорили О’ 
недостатках в организации работ, 
вносили предложения по ускоре
нию строительства.

Партийное бюро приняла реше
ние, в котором наметило меро
приятия, обеспечивающие ввод 
пусковых объектов в эксплуата
цию в установленный срок.

М. БОБРОВ, 
председатель постройкома 

89 треста. Хорошо работает на отделке 
квартир 128-квартирного дома 
А. М. Кузьминых — маляр из 
бригады тов. Ланских («Отдел- 
строй» треста № 33).

Фото Я. Кунина.

Строители из 774 управления за
тянули работы. А сантехники из 
городского монтажного управле
ния (начальник участка тов. 
Альтман) до сего времени ®е сде
лали вытяжную вентиляцию. По
этому воздух в цехе настолько 
насыщен паром, что за два шага 
ничего не разглядишь. А иногда 
просто приходится 
на ощупь.

Из-за всех этих 
только за последние 

пробираться

причин цех
четыре дня

недодал около 150 кубометров 
железобетонных изделий.

А. НУЕВДА, 
бригадир бетонщиков. 

зда КИСС, строители канала 
Северный Донец — Донбасс 
добились больших производст
венных успехов. В районе же
лезнодорожной станции Ясино-

Макеевки на 
трассы вод- 

перееекают 
’ железнодо- 

первоначаль- 
путями наме- 
часть канала

ватин и города 
130-м километре 
ную магистраль 
многочисленные 
рожные пути. По 
ному проекту под 
чалось прорыть
и через него построить же
лезнодорожный мост длиною 
350 метров. Это могло надолго 
задержать сооружение водной 
магистрали. И строители ре
шили осуществить новый, ори
гинальный проект, который 
вдвое ускорит и удешевит ра
боту, — соорудить тоннель под 
путями на глубине 16 метров 
диаметром 4 метра и длиной 
360 метров. По этому тоннелю

Конференция коммунальных 
работников

Во Дворце культуры имени 
Горького состоялась областная на
учно-техническая конференция 
работников коммунального 
ства.

Доклады о состоянии и 

хозяи-

разви-
тип коммунального хозяйства в 
области и Свердловске сделали 
заведующий областным отделом 
коммунального хозяйства тов. 
Нейштадт и заместитель председа
теля исполкома Свердловского 
горсовета тов. Курганов.

Большие задачи стоят перед 
работниками коммунального хо
зяйства в предстоящем семилетии. 
Только в Свердловске за счет бюд
жета п -средств промышленности 
должно быть построено и рекон
струировано 590 километров элек
тросетей, благоустроено 300 ки
лометров улиц, построено 11 бань 
и восемь прачечных. В строитель
ство водопровода будет вложено

Для молодых
Секретариат ЦК ВЛКСМ при

нял решение о проведении кон
курса на лучшее рационализа
торское предложение и изобрете
ние среди молодых рабочих, ин
женеров и техников предприятий, 
строек, научно-исследовательских 
институтов химической, нефтяной 
и газовой промышленности, хи
мического машиностроения и при
боростроения, а также проектных 
организаций и предприятий стро
ительной индустрии, работающих 
над заданиями этих отраслей 
промышленности. Конкурс прод
лится до 1 мая 1959 года.

В ходе конкурса комсомол 
должен совместно с хозяйствен- 

пойдут воды канала. Работа : 
ведется проходческим щитом. < 
Уже пройдено 300 метров тон
неля.

Бригада проходчиков Григо- , 
рия Ивановича Третьякова, : 
умело применяя проходческий ; 
щит, прокладывает в месяц 100 : 
метров тоннеля. Это значи
тельно больше нормы. Все чле
ны бригады освоили по не- ; 
скольку смежных профессий. ; 
Каждый умеет управлять про- . 
ходческим щитом, крепить тю- ; 
бинтами пройденную часть ! 
тоннеля и бурить.

На снимке: член бригады 
Василий Пашин у пульта уп- ! 
равления проходческого щита. - 
Он овладел профессиями бу- : 
рильщика, машиниста проход- . 
четкого агрегата и проходчика. ( 
Фото С. Гендельмана.

Фотохроника ТАСС.

200 миллионов рублей, бань — 
14 миллионов рублей.

В первый день совещания вы
ступил заместитель директора 
академии коммунального хозяй
ства тов. Засов. Свой доклад он 
посвятил новой технике, развитию 
прогресса в коммунальном хозяй
стве.

На эту же тему была оформлена 
одна из нескольких выставок, ор
ганизованных к совещанию. На 
других стендах показывалось но
вое строительство в области, бла
гоустройство и озеленение горо
дов и рабочих поселков, развитие 
городского транспорта.

Работа совещания продолжалась 
в секциях — водоснабжения и ка
нализации, городского транспорта, 
благоустройства и дорог.

По следам наших
выступлении

«ОРГАНИЗАТОРЫ 
МАССОВЫХ ПРОГУЛОВ»

Так была озаглавлена коррес
понденция, опубликованная в на
шей газете 1 декабря. В ней шла 
речь о том, что по вине авто
транспортных. контор №№ 2 и 3 
часто срывается доставка рабочих 
из Березовска на строительные 
объекты:

'Исполняющий обязанности уп
равляющего Свердловским город
ским автотранспортным трестом 
тов. Удалов сообщил редакции, 
что факты, указанные >в коррес
понденции, действительно имели 
место. Начальникам транспорт
ных контор дано срочное указа
ние об усилении контроля за тех- 
ничеЬким состоянием машин, на 
которых перевозятся рабочие.

-0- 

изобретателей 
никами и профсоюзами, а так
же с научно-техническими обще
ствами создавать комплексные 
бригады рационализаторов и изо
бретателей, широко пропаганди
ровать опыт молодых новаторов, 
наладить их техническую учебу. 
Комсомольские организации дол
жны установить действенный 
контроль за внедрением рацир- 
нализаторских предложений, до
биваться, чтобы предложения мо
лодых рационализаторов своевре
менно рассматривались и внед
рялись. Необходимо широко при
влекать к этому делу контрольно
комсомольские посты, рейдовые 
бригады, отряды «легкой кава
лерии».



Беречь строительные машины
Механизаторам । 

нужна ремонтная 
база

О ВСЕХ отраслях народно-1 
го хозяйства нашей стра-. 
ны ведется' грандиозное ;

строительство. Сооружаются сот
ни новых заводов и фабрик, воз
водятся крупные электростанции.

Небывалыми темпами строится! 
жилье и объекты культурно-быто- 
вого назначения. В будущем се-: 
милетии размеры строительно-1 
монтажных работ достигнут не
виданных до сих нор размеров. 
Освоить огромный объем работ 
можно будет при условии макси
мальной механизации строитель
ного производства, лучшего ис
пользования техники, которой 
располагают наши строители.

■Коллектив «Свердловскгор- 
строя» имеет большой парк меха
низмов, которые сконцентрирова
ны в управлениях механизации 
№№ 1 и в тресте «Урал- 
трансспецстрой». В результате 
становится возможным перехо
дить от механизации отдельных 
процессов к комплексной механи
зации строительных работ, что 
будет способствовать росту про
изводительности труда, ускорять 
темпы и снижать себестоимость 
строительства.

■Но чтобы получить хорошие 
результаты от эксплуатации 
машин, нужно улучшить их ис
пользование, своевременно произ
водить планово-предупредитель
ный ремонт, делать это не ку
старным способом, а на уровне 
современной техники.

Жак же обстоит дело с выпол
нением этих требований в систе
ме управления «Свердловскгор- 
строй».

План ремонта строительных 
машин за десять месяцев текуще
го года выполнен на 80 процен
тов. Завершен годовой план капи
тального ремонта механизмов.

Это, конечно, хорошо. Но мы 
не должны успокаиваться на том, 
что у пас есть, а смотреть в бу
дущее, видеть перспективы хотя 
бы на ближайший год. А перспек
тивы эти пока довольно мрачные. 
Дело в том, что в 1959 году по
требность в капитальном ремонте 
механизмов по сравнению с теку
щим годом возрастет примерно 
на 40 процентов. Между тем ре
монтной базы, которая могла бы 
обеспечить выполнение такого 
объема работ, не создано.

Взять, к примеру, ремонтно
механический завод треста 
«Стройдеталь-7 0 ». Помещение 
его, наспех построенное еще ^в 
годы Великой Отечественной вой
ны, сейчас уже непригодно к 
эксплуатации и находится в ава
рийном состоянии. Почти у каж

В КОЛЛЕКТИВЕ т р е ст а 
Я 33 есть немало рабо
чих, инженеров и техни
ков, творческая мысль ко

торых неустанно работает над со
вершенствованием производства и 
рационализаторские предложения 
которых заслуживают общее при
знание. Хорошо известны имена 
слесаря «Отделстроя» Ф. Ф. Ти
това, электрика управления 
Яг 232 Е. А. Геррата, механика 
управления Яг 245 Н. С. Немыто- 
ва и многих других новаторов, 
вносящих ценный вклад в даль
нейшее развитие строительного 
дела.

Выделяется активной деятель
ностью коллектив новаторов уп
равления Яг 235. Общественные 
организации и руководители уп
равления правильно поняли, ка
кую большую пользу могут ока
зать производству рационализато
ры и оказывают им систематиче
скую помощь. Это можно сказать о 
начальнике производственно-тех
нического отдела К. А. Успенском, 
начальнике участка М. К. Вер
бицком и других командирах про-

дого станка установлены подпор
ки из бревен, поддерживающие 
здание. Ясно, что здесь едва мож
но будет обеспечить ремонт обо
рудования предприятий самого 
треста. И уже не приходится го
ворить о капитальном ремонте 
крупных землеройных машин.

Из-за отсутствия базы мы вы
нуждены были организовать ре
монт машин непосредственно на 
участках. Для этого созданы кар
ликовые мастерские в гаражах, 
на участках управлений механи
зации ЯЯ 1 и 2 и в тресте 
«Уралтраткспецстрой». -Но это не 
выход из положения.

Чтобы успешно справляться с 
ремонтом механизмов, обеспечить 
их четкую работу, необходимо в 
ближайшее время начать строи
тельство ремонтно-механического 
завода, а также базы механиза
ции, участок для которой отведен. 
Причем нужно добиться, чтобы 
уже в 1959 году ввести их в экс
плуатацию.
Умело эксплуатировать 

технику

НАРЯДУ с созданием проч
ной ремонтной базы нуж
но добиться правильной 

технической эксплуатации строи
тельных машин. Пока с этим у 
нас дела обстоят плохо.

■Проверкой установлено, что в 
тресте «Уралтрансспецстрой» 
технический надзор за эксплуа
тацией машин находится на край
не низком уровне. Главный меха
ник треста тов. Груздов, главные 
механики управлений мало инте
ресуются состоянием механизмов.

Формально в тресте существу
ет план и график ремонта машин, 
но он не выполняется, механиз
мы, как правило, работают на 
износ. Почасовой учет работы 
строительных машин, который 
должен определять межремонтные 
периоды, не организован, смен
ные рапорта не заполняются. 
Строительные машины в этом 
тресте эксплуатируются на из
нос, ремонт их, в основном, произ
водится в аварийном порядке.

Такое положение в специали
зированной организации дальше 
не может быть терпимо. Главному 
инженеру треста тов. Фридману 
следует уделять больше внимания 
правильной эксплуатации машин 
и соблюдению планово-предупре
дительного ремонта.

Несколько лучше обстоит дело 
в управлении механизации Яг 1 
(начальник тов. Каганов, глав
ный инженер тов. Захаров). В 
текущем году здесь значительно 
усилен надзор за правильной экс
плуатацией строительных машин, 
лучше налажен планово-предупре
дительный ремонт. Руководители

Творчество
изводства, многие из которых са
ми являются активными рациона
лизаторами. Немудрено, что на 
счету многих новаторов значится 
немало ценных предложений. Мно
го их внес электрик стройуправ
ления И. В. Олейников, система
тически занимающийся усовер
шенствованием различных прибо
ров. Известен своей активностью 
молодой слесарь А. М. Цапко. В 
результате за три квартала здесь 
поступило 60 предложений, даю
щих 450 тысяч рублей экономии.

Неустанно работает пытливая 
мысль новаторов молодого управ
ления «Отделстрой». Здесь сле
дует отметить инициативность 
главного механика И. А. Романо
ва. В текущем году тов. Романов 
разработал несколько новых пред
ложений, в. частности предложил 
экономичные и удобные подмости 
для штукатуров, жаровые калори
феры, которые успешно применя
лись для обогрева зданий вместо 
электрических и др.

управления самостоятельно реша
ют вопрос о сроках постановки на 
ремонт той или иной машины, что 
дало положительные результаты.

Здесь заботятся о заблаговре
менном приобретении наиболее из
нашивающихся запасных частей, 
что позволило . снизить простои 
строительных машин в ремонте. 
Заметно сократилось и количе
ство аварийных ремонтов.

По-иному обстоят дела в уп
равлении механизации № 2, ко
торое ведает эксплуатацией ба
шенных кранов. Комиссия, кото
рая проверяла состояние кранов, 
установила, что они плохо обслу
живаются и ремонтниками, и экс
плуатационниками. Например, 
подтяжка болтов производилась 
только в том случае, если обна
руживалось аварийное состояние. 
Смазывались краны плохо и за
грязненной смазкой, которая и по 
•сей день хранится на стройпло
щадках в открытой таре.

'В этом управлении плохо со
блюдается график планово-преду
предительного ремонта кранов. 
Ремонтируют их от случая к слу
чаю. Плохо еще и то, что кра
новщики не обеспечены необходи
мым инструментом и работают на 
машине до тех пор, пока она не 
выходит из строя.

Начальнику управления Я 2 
тов. Шеманскому и главному, ин
женеру тов. Поддубицкому сле
дует вплотную заняться эксплуа
тацией башенных кранов, резко 
улучшить их техническое обслу
живание.

Упорядочить ремонт 
землеройных машин

СЕРЬЕЗНЫЕ претензии сле
дует предъявить и к уп
равлению строительства 

совнархоза. Оно планирует ре
монт землеройных машин, не 
учитывая время и сроки его 
производства, и таким образом 
само способствует нарушению 
графика планово-предупредитель
ного ремонта. Как правило, основ
ное количество ремонтных мест 
выделяется в летний и осенний 
периоды, то есть периоды основ
ной загрузки землеройных ма
шин. * * *

ЫВОД напрашивается сам 
по себе. Руководители 
треста «Уралтрансспец

строй», управлений механизации 
№№ 1 и 2, а также общестрои- 
тельных трестов и «Стройдета- 
ли-70» обязаны резко усилить 
контроль за правильной техниче
ской эксплуатацией строитель
ных машин и их ремонтом.

Л. АБАИМОВ, 
зам. главного механика 

управления «Свердловск- 
горстрой».

новаторов
Ряд рационализаторских пред

ложений связан с начатым в этом 
году крупноблочном и крупнопа
нельным строительством. Брига
дир монтажников М. А. Костарев 
предложил особое крепление ды
мовых блоков серии 1-439 и кон
струкцию подвесной люльки для 
заделки швов на крупноблочных 
зданиях.

Но далеко не везде в тресте но
ваторам созданы соответствующие 
условия. Крайне неудовлетвори
тельно ведется работа с рациона
лизаторами в стройуправлении 
Яг 761 (главный инженер Ф. П. 
Кинберг). Это самый отстающий 
участок в тресте, где давно пора 
навести порядок. За три квартала 
в управление поступило лишь 12 
рационализаторских предложений, 
то есть втрое меньше, чем это 
предусмотрено планом. А сумма 
экономии составляет всего 82 ты
сячи рублей при 108 тысячах по 
плану.

Руководству и общественным

Подходят к концу отделочные работы в главном корпусе масло
жиркомбината. Хорошо, как всегда, трудится на этом объекте 
бригада маляров И. А. Ревенко. 23 члена этого дружного коллек
тива выполняют норму на 160—180 процентов.

На снимке: бригадир И. А. Ревенко.
фото Я. КУНИНА.

Лаборатория по бетону... 
на деревообделочном заводе
В помещении конторы дерево

обделочного завода треста «Строй- 
деталь-70» находится филиал 
центральной строительной лабо
ратории «Свердловскгорстроя».

Эта лаборатория не имеет ни
какого отношения к заводу. Она 
изредка производит кое-какие ра
боты для треста № 33: испыты
вает цемент, бетон, кирпич, шла
коблоки.

Мы не раз ставили вопрос пе
ред руководством «'Свердловск

организациям треста пора серьез
но разобраться в причинах, ме
шающих работе рационализаторов 
стройуправления Яг 761, и ко
ренным образом изменить там от
ношение к новаторам.

Это особенно необходимо пото
му, что в целом коллектив рацио
нализаторов треста работоспособ
ный и активный. За девять меся
цев от них поступило 168 предло
жений, значительно больше, чем 
намечалось годовым планом, 117 
из них уже внедрены. Получен
ная экономия составила 907 ты
сяч рублей —- 135 процентов 
плановой.

Наши новаторы горячо одоб
ряют предложения тагильских то
варищей об усилении рационали
заторской деятельности и создании 
рационализаторского фонда семи
летки. Возможностей дальнейшего 
развития творческой мысли у нас 
много. Надо только их использо
вать.

Л. МАЙОРОВА.
инженер производственнв- 

техничеекого отдела 
треста № 33. 

горстроя» и центральной лабора
тории о том, чтобы перевели от 
нац филиал лаборатории. Но пока 
все остается по-старому.

1Помещение конторы дерево
обделочного завода очень тесно, 
Сейчас создан единый заводской 
профсоюзный комитет, скоро офор* 
мится единая заводская партий
ная организация. Разместить же 
завком и партбюро негде. А ла
боратория, которая обслуживает в 
основном трест Я» 33, занимает 
две большие комнаты.

Руководству «Свердловскгор
строя» следует решить вопрос о 
переводе лаборатории в другое 
помещение.

А. ШУНАЛЮКОВ, 
председатель заводского 

комитета профсоюза.

А леса нет и нет
Трудное положение создалось 

в цехе Я» 1 деревообрабатываю
щего завода. Стройплощадкам 
срочно нужны лесоматериалы — 
дверные, блоки, шпунтовка, на
личники и т. д., а у нас простаи
вают сушильные камеры, так как 
нет круглого леса.

О том, что в цехе нет леса, из
вестно всем, начиная от директо
ра деревообрабатывающего завода 
и управляющего трестом «Строй- 
деталь-70» и кончая руководите
лями управления «Свердловскгор- 
строй». Однако положение со 
снабжением цеха круглым лесом 
не улучшается.

И. ПЛОСКИХ, 
начальник цеха.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ.
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ОГДА в семьях отмечают 25-летие совместной супру
жеской жизни, этот праздник принято ^называть 
серебряной свадьбой. А вот в коллективе 752 управ

ления недавно состоялся первый «серебряный» вечер. Это был 
торжественный вечер, посвященный чествованию тех строи
телей, которые по 25 лет проработали в управлении.

В красном уголке собрались строители, руководители 
общественных организаций. Откры-участков, представители 

вая торжественное соб-
раиие, начальник уп
равления тов. Петросов
тепло приветствовал 
старейших рабочих, ко

торые прочно связали свою жизнь 
и своим добросовестным трудом 
уважение.

вечер
„СеребрянЬш

Шашечный
турнир

с жизнью коллектива, 
заслужили всеобщее

Поздравил героев торжества и председатель построечного 
комитета тов. Дубровский.

От имени тех, кого чествовал коллектив, выступил столяр 
И. П. Разноглядов. Он заявил, что старейшие рабочие будут 
и впредь так же добросовестно трудиться на стройках, так 
же активно участвовать в борьбе за выполнение социали
стических обязательств коллектива.

Затем ветеранам труда монтажнику П. П. Ворохнину, леп
щику-маляру В. А. Важенину, плотнику Н. Т. Воробьеву, 
маляру А. Ф. Котовой, столяру И. П. Разноглядову, маляру 
Е. Е. Немкиной, электрику Н. А. Слепухину и разнорабочим 
Д. А. Степановой, Ф. Е. Сенокосовой и Е. И. Усковой были 
вручены ценные подарки; радиоприемники, фотоаппараты, 
красивые настольные часы.

Так прошел первый «серебряный» вечер. Подобные торже
ства в коллективе решили проводить ежегодно.

В общежитии по улице Инже
нерной, № 16 на Уралхиммаше 
проходит шашечный турнир, в 
котором принимают участие и 
жильцы общежития, расположен
ного по улице Разрядной. № 6-а.

Турнир привлек более 20 чело
век. Ход его освещается в табли
це, вывешенной в красном уголке. 
Активные участники —- арматур
щики Нижне-Исетского железобе
тонного завода Б. Шведов, Ю. Сар
варов, Н. Молоткуров и другие.

Команда лыжниц 89 треста заняла первое место на областных 
соревнованиях производственных спортивных коллективов.

На снимке: команда-победительница (слева направо) Зоя Саби
това, Маша Федорова, Рая Шилкова, Нина Короткова!

Когда клуб
не связан с предприятием..

Почти с начала декабря 
мы готовиться к новому

стали 
ГОДУ.

Газеты сообщают

Дома для 
народов Севера

Хабаровск. В восемь раз возра
стет в предстоящем семилетии 
производство стандартных домов 
для Чукотки, Камчатки и Охот
ского побережья. Лесопильные 
предприятия Хабаровского сов
нархоза ежегодно станут выпу
скать 650—700 тысяч квадрат
ных метров таких жилищ.

На Тунгусском домостроитель
ном комбинате, Хорском и Му- 
хинском лесокомбинатах соору
жаются специальные цехи, каж
дый из которых рассчитан на 
ежегодный выпуск домов общей 
площадью - в 130—200 тысяч 
квадратных метров. Здесь же 
строятся цехи по производству 
фибролитовых плит. Применение 
их вдвое снижает потребность в 
пиломатериалах и в несколько 
раз сокращает трудовые затраты 
при сборке домов.

«Строительная газета».

Хорошо 
отдохнули

На клубной сцене группа деву
шек в синих платьях. Льются 
песни< «Здравствуй, юность!», 
«Россия», «По лугу зеленому».

Так начался концерт на вечере 
отдыха в клубе треста «Стройде- 
таль-70».

Дружно аплодировали зрители 
Рите Журавлевой, арматурщице 
железобетонного завода № 1,ког-

Выбрали пьесу для постановки. 
Сейчас идут репетиции. В пьесе 
«Аня» участвуют рабочие цеха 
А. Зевахин, В. Гусев, Л. Лохнина 
и другие.

Хор, состоящий из девушек; 
работающих на керамическом за
воде, разучивает новые песни.

Но в нашем клубе художест
венная самодеятельность ограни
чивается пока только двумя круж
ками — драматическим и хоро
вым, который к тому же очень 
малочислен.

Клуб для молодежи не стал еще 
пока тем культурным учрежде
нием, где можно не только по
смотреть кино, потанцевать, но и

найти занятие по вкусу в разно
образных кружках, приобщиться 
к искусству.

Многие не умеют правильно 
танцевать. Но когда мы повесили 
объявление о записи в кружок 
бальных танцев, никто не запи
сался. Даже телевизор стоит без 
использования только потому, что 
не организовано дежурство.

Получается так потому, что об
щественность цеха устранилась 
от работы клуба, который факти
чески существует сам по себе... 
Правление клуба, выбранное на 
общем собрании, так и не развер
нуло своей деятельности.

Т. ВЕДЕРНИКОВ, 
директор клуба ДОЦа.

да она спела песенки из 
фильмов. Стихотворение

кино-
«Авто-

дело» прочел А. Андронов, камен-
щик «Свердловсктрансстроя».
Участники танцевального коллек
тива исполнили украинский, рус
ский и татарский танцы.

Лосле концерта молодежь еще 
долго не расходилась по домам. 
Гармонист играл для танцующих 
вальсы, которые сменялись знако
мыми мелодиями песен.

Лекции на
За последнее время клуб трес

та «Жилстрой» стал чаще прак
тиковать проведение лекций на 
строящихся объектах и в красных 
уголках общежитий.

На днях около 70 строителей
пускового 123-квартирного 
прослушали лекцию члена 
ства (по распространению 
тичеоких и научных знаний

дома 
обще- 
поли- 
В. С.

Рыльского о международном по
ложении. Эту же лекцию он про
читал для коллектива строителей

объектах
71-квартирного дома, где собра
лось около 150 слушателей.

Интересная лекция о культуре 
поведения молодого человека со
стоялась в красном уголке обще-

--------- --

Концерт 
на стройке

Утром 22 декабря на стройпло
щадке 123-квартирного дома по 
улице имени Якова Свердлова по
явилось несколько объявлений. 
Они извещали о том. что в обе
денный перерыв, в 12 часов дня, 
силами артистов драматического 
театра для строителей будет дан 
концерт.

Ровно в назначенное время 
строители ’собрались в одной из 
квартир дома. Перед ними высту
пили артисты В. Н. Кичигин, 
И. Л. Комм и М. 0. Радько.

Выступление аккордеониста 
сменялось русскими народными 
песнями и песнями из советских 
и венгерских кинофильмов.

Понравилась зрителям и дек
ламация. (Были прочитаны отрыв
ки из 'поэм В. Маяковского 
"В. И, Ленин» и «Хорошо».

Строители остались очень до
вольны концертом, который орга
низовал клуб треста «Жилстрой» 
и комитет комсомола управле
ния.

На постоянной сгроительной выставке ставлены мебелью современного 
рисунка — удобной и красивой. 
Каркас мебели из дюралюминия, 
крышки столов, «пинки и сиденья

ЖИТИЯ 766
Щорса, 92.

Очередная 
скоро цикла

управления

лекция из 
прочитана

том медицинских наук

на ул.
А. ГАЛУХИН, 

секретарь комитета ВЛКСМ 
755 управления.

медицин--——-— • ~
кандида- 5_39 х,)м маш, тов. Бак- ная) ул. Инженер-

В городах и поселках страны в 
предстоящем семилетии намечает
ся построить 15 миллионов квар
тир.

Это будут квартиры небольшие 
по площади, состоящие в основ
ном из одной, двух, трех комнат, 
рассчитанные на одну семью. В 
каждой квартире предусматрива
ются небольшая прихожая, хоро
шо оборудованная кухня, ванная 
комната, различная встроенная 
мебель. А для одиноких и мало
семейных будут строиться дома 
гостиничного типа, в первых эта
жах которых разместятся пред
приятия по бытовому обслужива
нию жильцов.

Как же будут выглядеть новые 
квартиры?

Несколько таких квартир, пол
ностью' оборудованных и меблиро
ванных, демонстрируется на по
стоянной строительной выставке 
в Москве.

Среди них выделяются украин
ские, спроектированные киевски
ми архитекторами и оборудован
ные изделиями украинских пред
приятий. В их убранстве виден 
национальный колорит, образован
ный формой и расцветкой мебели,

НОВЫЕ КВАРТИРЫ
декоративными тканями с красоч
ным национальным узором.

в

Зайдемте в одну из квартир.
Из небольшой прихожей вход 

ванную, кухню и жилую комна-
ту. На кухне — столик, мойка, 
плита, настенные шкафчики, пре
дусмотрено место для холодильни
ка и пылесоса. В отделке кварти
ры широко использованы пласт
массы. Кухонная мойка, крышки

стульев имеют цветную -матерча
тую обивку, покрытую смоляной 
пленкой. Для остекления дверей 
использовано декоративное узор
чатое стекло. Широкое окно с бал
конной дверью, делает комнату 
как бы светлее, солнечнее.

Те, кто видел на выставке 
квартирТя (в прошлом, несомненно,

мулиной в красном уголке обще- ( 
жития по улице 8 Марта, № 90. > 
На ней присутствовало более 100 { 
слушателей.

культурыДВОРЕЦ
СТРОИТЕЛЕЙ им. ГОРЬКОГО 
(тел. Д1-52-31. ул. Первомай
ская, 24).

28 декабря Здравствуй,

столов, полочки, ящики, крючки
сделаны из пластмассы. Цветны
ми плитками из пластмассы обли
цованы панели стен в кухне и 
ванной, настлан пол комнат. Окон
ные переплеты и подоконники 
сделаны также из пластмассы.

Оригинальна конструкция пере
городки, отделяющей кухню от 
жилой площади. С обеих сторон 
в нее вмонтированы различные 
шкафы и ящички. Если в нижнем 
шкафчике открыть дверцы и от
кинуть спинку, то образуется ок
но, через которое из кухни в ком
нату можно подавать пищу.

В жилых комнатах стены окле
ены обоями светлого тона, об-

ГАЗЕТА ВЫХОДИТ 
ПО ПОНЕДЕЛЬНИКАМ. СРЕДАМ 
_ _______ И. пятницам. (

отметят, что в нынешних кварти
рах значительно удобнее плани-
ровка, больше выдумки и 
нальности в конструкции

ориги- 
мебели.

земля Сибирская!
За 80-й параллелью.

КЛУБ ТРЕСТА «ЮЖГОР-
СТРОЙ» (тел. Д2-05-00, доб.

27—28 декабря _ Миколка- } 
паровоз. '

28 декабря Гости из Аме- 1 
рики. ?

КЛУБ ДОЦа (тел. Д2-38-89, ( 
доб. «клуб». Сибирский тракт ! 
8-й километр). (

27—28 декабря В дни Ок- '
тября.

27 декабря Имени Чай
ковского. )

КЛУБ СТРОЙТРЕСТА № 33 
(тел. Д1-68-86. Березовский 
тракт). (

27—28 декабря Сердце ' 
матери.

28 декабря — Степа-моряк 
(сборник). }

КЛУБ ТРЕСТА «СТРОЙДЕ- ' 
ТАЛЬ-70» (тел. Д1-95-90, доб. ! 
1-—10 Эльмаш, Рабочий посе
лок). )

27—28 декабря — Програм
ма кинокомедий Чарли Чап- . 

лина.

Жвартиры, подобные показан-
ным на выставке, уже 
Ио поиски наилучшего 
продолжаются. Большое

строятся, 
типа их 
значение

в этом отношении имеют выстав
ки квартир. Проектировщики’ и 
строители почерпнут здесь много 
полезного для своей дальнейшей 
работы из замечаний и пожела
ний посетителей. Посетители же
не только знакомятся здесь 
квартирами, а и учатся тому, I 
лучше обставить их.

А это тоже очень важно. 
Ведь в новых квартирах с

> с 
как

их
уменьшенной высотой и неболь-

шои площадью не подойдет старо- 
'модная громоздкая мебель, зани
мающая много места, не подойдут 
и развесистые длинные люстры, 
обильно увешенные всякими «ук
рашениями» . Необходима малога
баритная, невысокая мебель, осо
бенно секционная, а также комби
нированная (кресла-диваны, ди- 
ван-кровати и т. д.). Промышлен
ность уже приступила к массово
му производству такой мебели.

Искусству создания удобного и 
красивого внутреннего облика ।

тир становятся своеобразной эсте
тической школой, важным сред
ством формирования хорошего 
вкуса. Надо также пожелать, что
бы в кинотеатрах и по телевиде
нию демонстрировались коротко
метражные фильмы с рекоменда
циями по устройству квартир. 
Нужна широкая пропаганда. Но
вые жилища должны быть не 
только удобными, но и жилищами 
высокой эстетической культуры' 
культуры быта.

С. СЕРЕБРЯНЫЙ, архитектор.
жилья надо учить население. 1------------------------------ -----
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